



Les Jeux : c'est reparti !

Une nouvelle année débute, une année 2026 qui s'annonce riche au niveau sportif et qui va commencer sur les chapeaux de roues avec notamment les Jeux olympiques et paralympiques de Milan-Cortina et qui se poursuivra avec de gros évènements sportifs comme la coupe du monde de football. L'Eglise sera bien sûr présente sur ces temps forts pour accompagner les athlètes mais aussi pour tous ceux qui sont au service des athlètes et tous ceux qui sont passionnés de sport.

Au niveau français, nous aurons notre première session des responsables diocésains de la pastorale du sport à la CEF. Nous sommes heureux d'avoir maintenant une quinzaine de responsables sur la France en espérant que de nombreux autres diocèses vont percevoir l'importance d'une pastorale du sport sur leur territoire. La grande dynamique des Jeux de Paris continue de porter des fruits avec l'organisation de nombreux évènements et la mise en place de structures pour enracer cette pastorale du sport : chapelles des sportifs, aumôneries (INSEP et autres), certification universitaire ...

Au niveau du diocèse, nous continuons à développer notre service et les propositions pour être au service du plus grand nombre avec les évènements phares : Raid Fraternité, Raid Fraternité Kids édition, Pépé VTT, FSCF, UGSEL, Rando Romane ... et les nouvelles propositions en cours de mise en œuvre : course solidaire, course Eglise Tour, patronages, tournoi des paroisses, tournoi de football ...

Pour mettre en œuvre les différentes propositions, nous aurons besoin de toutes les bonnes volontés, de tous les chrétiens passionnés de sport, n'hésitez pas à nous contacter, n'hésitez pas à en parler autour de vous, dans vos paroisses, pour que nous puissions être au service de plus en plus de sportifs et d'aider à faire le lien entre le sport et la foi ... Nous sommes aussi là pour vous soutenir sur des projets paroissiaux où pour venir témoigner dans vos groupes de jeunes !

Bonne année 2026 à tous !

Père Pascal Girard

1 | **8-9 Janvier : Formation des responsables diocésains de la pastorale du sport à la CEF**

2 | **Vendredi 16 Janvier : Galette des rois de la FSCF au Centre Diocésain**

3 | **Mercredi 21 Janvier : réunion de l'équipe diocésaine de la pastorale du sport**

4 | **Mardi 3 Février : réunion des acteurs de la pastorale du sport à la CEF**

5 | **Vendredi 6 Février : ouverture des Jeux Olympiques de Milan Cortina**

Prière : Un pour tous, tous pour toi (coeur à cœur louange)

Il faut tout donner, c'est à nous de jouer, redoubler d'effort, c'est ce qui nous rendra plus fort,
Rien en nous arrête, pas même les défaites. Ne jamais renoncer, les derniers seront les premiers.
Dans cette course folle, gardons la foi comme boussole. Avec Dieu pas de perdant, on sera toujours gagnant.

Un pour tous, tous pour toi !

Nous sommes les athlètes du Christ, tous ensemble on fait équipe, Ta flamme brûle dans nos coeurs,
c'est c'qui nous rend meilleur, Nous te prions sans relâche, toi Jésus notre point d'attache.

La plus belle des victoires, c'est de rendre grâce en chantant ta gloire !

Par le souffle de l'esprit, on relève tous les défis. Quelques soient les combats, ta paix l'emportera.
A la suite des apôtres, aimons-nous les uns les autres, Sur la ligne d'arrivée, nous aurons l'éternité.
Dans cette course folle, gardons la foi comme boussole. Avec Dieu pas de perdant, on sera toujours gagnant.

Témoignage : Arianna Fontana

Double championne olympique, championne du monde et 24 fois championne d'Europe de patinage de vitesse, cette championne italienne partage son expérience de vivre l'esprit olympique :

J'ai vécu cette « âme » à la première personne, lors des cinq Jeux olympiques d'hiver auxquels j'ai participé : Turin, Vancouver, Sotchi, Pyeongchang et Pékin. Le message a toujours été clair et nous, les athlètes, l'avons adopté et fait nôtre. J'ai vu de mes propres yeux et ressenti dans ma chair la véritable signification de l'esprit sportif et du respect entre adversaires. La joie de monter sur un podium olympique avec des athlètes qui partagent la sueur et les efforts, les mots d'encouragement et de félicitations de la part des adversaires, les compliments reçus également des entraîneurs d'autres équipes nationales, les messages des supporters du monde entier.

Je porte toute cette « âme » en moi, chaque jour, comme une preuve tangible des valeurs que j'ai toujours défendues et que, j'en suis certaine, le sport transmet. Le sport est une école à part entière, il a la capacité de transformer la vie et cela va au-delà des résultats : il ne s'agit pas seulement de victoires ou de défaites. Ce que le sport, « l'âme olympique » et nous, les athlètes, essayons de faire, c'est de transmettre notre engagement en faveur de l'intégrité, de la persévérance et de la recherche de la grandeur, du fair-play et de l'esprit sportif, du respect des adversaires et des juges, de la grâce dans la victoire et dans la défaite. En transcendant les frontières et les différences, pour célébrer l'esprit universel de l'entreprise humaine.



Mot du père Gilles Morin, aumônier national, lors du congrès fédéral de la FSCF

[...] Nous sommes invités nous aussi à construire ensemble, avec la diversité de nos talents, la fédération et l'association de demain. Alors, construisons, bâtissons, non pas simplement une organisation et des structures mais une fédération qui a une âme. Nous ne partons pas de rien. Notre fédération n'est pas un champ de ruines à restaurer. Il s'agit de continuer à y apporter les pierres d'aujourd'hui, en les ajoutant aux fondations qui ont été solidement posées par nos devanciers. Nous avons des racines, une histoire, un patrimoine, qui nous redisent que notre fédération est soucieuse de faire œuvre d'éducation pour le développement et l'épanouissement de toute la personne, dans ses dimensions tant physiques que culturelles, morales, mentales et spirituelles, selon "une vision chrétienne de l'homme et du monde en cohérence avec l'Évangile". Bâtissons ensemble : Aidons-nous les uns les autres ... aimons-nous les uns les autres.

Avec notre président Christian Babonneau, Julien Mary et Dominique Morel du GPS, j'étais à Rome le week-end des 14-15 juin dernier pour le Jubilé des sportifs. Notre fédération était donc bien représentée. Dans son homélie, le pape Léon a fait référence "à une expression couramment utilisée en italien pour encourager les athlètes pendant les compétitions : les spectateurs crient « Dai ! » (Allez !). Nous n'y prêtions peut-être pas attention, a-t-il dit, mais c'est un impératif magnifique : c'est l'impératif du verbe "dare" (donner). Et cela peut nous faire réfléchir, a-t-il poursuivi : il ne s'agit pas seulement de donner une performance physique, même extraordinaire, mais de se donner soi-même, de "se mettre en jeu". Il s'agit de se donner pour les autres. Nous devons construire ensemble ? Alors il faut nous mettre en jeu, nous donner pour les autres, nous encourager. Crier « Dai ! » « Dai ! ». Allez ! allez ! Si nous sommes présents à ce congrès, si nous sommes investis dans notre fédération, c'est bien que là est notre désir : Nous donner pour les autres.

Le pape Léon nous a rappelé le modèle du patron des sportifs qu'il a proclamé saint le 7 septembre suivant : Le bienheureux Pier Giorgio Frassati. Ce jeune, mort de maladie à l'âge de 24 ans, était donné aux autres, à la fois dans sa passion du sport (la montagne) mais aussi sur le plan culturel, dans sa troupe théâtrale. Et le pape de conclure : « C'est l'entraînement quotidien à l'amour qui nous rapproche de la victoire définitive (cf. Rm 5, 3-5) et qui nous rend capables d'œuvrer à l'édification d'un monde nouveau ».

Entraînons-nous donc au quotidien à construire ensemble la fédération et l'association de demain. Nous apportons ainsi notre part à l'édification d'un monde nouveau. Ce congrès au Touquet sera sûrement riche d'enseignements et à même de raviver nos motivations. Qu'en ferons-nous ? [...]